

Bestimmungsabende
des Vereins zur Erforschung der Flora Österreichs



Do, 9. Februar 2023, 18:00

Winterknospen und Winterblüher

Leitung: Manfred A. Fischer und Stefan Lefnaer.

Inhalt: Die Bestimmungsabende sollen allen botanisch Interessierten die Möglichkeit bieten, sich in die Pflanzenbestimmung einzuarbeiten und die Pflanzenkenntnisse zu vertiefen. Mit Hilfe bereitgestellter Stereomikroskope kann jede:r die makroskopisch sichtbaren morphologischen Merkmale erkunden und mit der Bestimmungsliteratur vergleichen. Wir ermuntern die Teilnehmer:innen, selbst Pflanzenmaterial, sowohl frische Pflanzen als auch Herbarbelege, mitzunehmen, die dann sowohl einzeln als auch in der Gruppe untersucht und besprochen werden können. Auch mitgebrachte Fotos von Pflanzen können in einem bestimmten Umfang besprochen und bestimmt werden. Die Veranstaltungsleiter leisten gerne Hilfestellung und geben Hinweise zur Bestimmung und Präparierung. Die Bestimmungsarbeiten werden um Informationen über Morphologie, Taxonomie und Ökologie ergänzt.

Am ersten Bestimmungsabend wollen wir den Schwerpunkt auf Winterknospen, Blattuln und Lentizellen sowie gegebenenfalls auch Winterblüher und abgestorbene Pflanze aus der letzten Vegetationsperiode legen.

Ort: Rennweg 14, Übungsraum 3



Acer platanoides, Blattuln



Ulmus laevis, pseudoterminal
Knospen, Ulen und
behaarte Knospenschuppen



Lamium amplexicaule,
Kronenschlund

Alle Fotos Stefan Lefnaer